

# Go To 第2号

兵庫県立香寺高等学校 52回生 年次通信



令和5年4月28日

## 「心にスイッチを」

副主任 村岡宣幸

令和5年度も新たに203名の入学生を迎え、順調なスタートを切りました。マスク生活はまだ完全には収束せず、今年度も不安を抱えたまま模索していく1年になりそうですが、そんな時代だからこそ凜とした姿勢で3年間の学校生活を送ってもらいたいものです。そこで皆さんに読んでもらいたい詩を1つ紹介します。

兵庫県の八鹿（ようか）小学校で校長先生を務められた東井義男先生の「心にスイッチを」です。

人間の目は ふしぎな目  
見ようという心がなかったら  
見ても見えない  
人間の耳は ふしぎな耳  
聞こうという心がなかったら  
聞いていても 聞こえない

頭もそうだ  
はじめからよい頭 わるい頭の区別があるのではないようだ  
「よし やるぞ!」と心のスイッチがはいると  
頭も すばらしい はたらきを しはじめる

心のスイッチが 人間を  
つまらなくもするし すばらしくもしていく  
電灯のスイッチが  
家の中を明るくもし 暗くもするように

これまでたくさんの生徒を見てきました。才能があっても磨かない子、能力はそれほどないけれど何事にも真摯に取り組む子。努力は人を裏切らないと信じ、誰よりも頑張る子。自分の足元をしっかりと見つめ、将来の自分に向かって、心のスイッチをしっかりと入れて頑張っている生徒と、スイッチをまだ入れないまま自分自身の能力を活かしきれない生徒がいたように思います。心のスイッチが入っていない生徒を見ると、もったいないなと思ひ残念で仕方ありません。もう遅いと諦めかけている人もあるかもしれませんが決して遅くはありません。今すぐ、心のスイッ

ちを入れて、自分のためにも、また周りの人のためにも、努力を積み重ねてもらいたい。

少し観点が違いますが、心という点でもう一つ紹介したいと思います。京セラの創業者で JAL 等の再建など経営の神様と言われた稲盛和夫さんは、様々な困難に遭遇しながらも、そこから得た学びを以下のように紹介しています。

ほとんどの人は心の大切さに気づかず、心を立派にしようなどということに関心を持たない。まずは、心を高めなければならない、心を美しくしなければならない、と思わなければならない。そうしても、我々は煩悩、欲にまみれた人間であるから、なかなかそうはなれない。なれないけれど、「ならなければならない」と思い、反省する。この反省があるから、また努力をしようと心がける。この反省と努力が「心を高める」にあたり、大切なのであると言っています。ゴミが落ちていたら拾う、誰かが困っていたら助けてあげる、美しい花を見て感動する、利他の心（他人のために尽くす）を意識する等、心を高めることで自他の幸福を追求できると。心の大切さを忘れず、かつスイッチをオンにして、いつも自分自身に問いかけをして、自己の感性を磨く姿勢を忘れないで欲しい。高校生が持つピュアな心、溢れるパワー、未来への希望、素直な心、他者への思いやり……。今の自分に満足することなく常に自問自答して、一步一步着実に階段を上って行ってください。



## 香寺高校 1000 日の抱負



### 1組 中村 煌蘭

私は、香寺高校で楽しい学校生活を送りたいと思っています。部活動や生徒会活動などに積極的に取り組みこの学校をより良くするために努力していきたくと思っています。また、たくさんの行事に参加し他の学年とも交流しながらコミュニケーション能力などを身に付けていきたくと思っています。この高校での3年間を充実したものにするために1日、1日を大切にさまざまなことを学んでいきたくと思っています。

### 3組 前田 琉維

私は看護師になるために香寺高校に入学しました。看護社会で必要とされる、リーダーシップ性、自主性、何事にもあきらめない精神などを、日常生活、部活動などを通して磨いていきたいです。また1日も休まない事を目標とし、1コマ1コマの授業をしっかりと受け、この3年間を無駄なく過ごしていきたいです。部活動は陸上部に入りました。走るのが苦手ですが県大会に行けるよう頑張っていきます。

### 2組 吉松 紗彩

私は香寺高校に入学して、これからの高校生活への期待と自分らしさを活かして生活できそうな環境にすごくワクワクしています。また、高校でも委員長という仕事をさせてもらうことになったので中学校で学級委員を務めた経験を活かしてクラスのみなをまとめていけるように頑張りたいと思います。まだまだ経験不足の自分ですが、香寺高校で生活するにあたって「自分らしく頑張る」を目標に日々挑戦していきたいです。



### 4組 鴨崎 享介

私は、香寺高校で自分に必要な事を学びたい。委員会活動を通じて自分自身の行動や発言を持てるようになりたい。また、助けたり助けられたりを繰り返し、互いに補い合いながら成長したい。二年次からは選択科目も増えるのでより一層真剣に勉強に取り組みたい。更に、後輩もできるので頼られる先輩になりたい。一年次での目標等は三年間続けて頑張りたい。香寺高校での三年間が成長の糧となるよう一つ一つをしっかりと頑張りたい。

## 5組 松下 誠士朗

中学校生活が終わり、高校受験を突破し、香寺高校に入学しました。僕は推薦入試で香寺高校に入学しました。僕はその面接の時にトリマーになりたいと言いました。まず、そこにつながる学びがしたいと思っているのでそこを目標に努力していきたいと思います。高校生活中に夢が変わってもその夢を実現できる知識、技能を学びたいと思います。また、部活動にも必死に取り組み、悔いのない高校生活を送り、最高の思い出にしたいと思います。

4月10日(月) 52回生入学式の様子



### 5月行事予定

- 5月8日(月) 生徒総会(7限)
- 5月13日(土) PTA 総会(月曜日の時間割、午後授業参観)
- 5月15日(月) 代休(5/13)
- 5月16日(火) 金曜日の授業
- 5月18日(木) 一年次 午前中授業(1~3限)
- 5月19日(金)~5月24日(水) 中間考査
- 5月25日(木) 合唱練習開始
- 5月27日(土) 英検1次
- 5月29日(月)~6月16日(金)  
教育実習、公開授業週間

### 【香寺高校ホームページについて】

アドレス : <http://www.hyogo-c.ed.jp/~koderahs>

香寺高校ホームページは右記の QR コードでもご覧いただけます。

警報が発表された時の連絡や、各種書類のダウンロードが可能ですので、ぜひご利用ください。

